

## Trésors photographiques retrouvés en Afrique orientale

Jusqu'au 30 avr. 2022, 14h30-18h30 (sf lun.), Espace Reine de Saba, 30, rue Pradier, 19<sup>e</sup>, 01 43 57 93 92. Entrée libre.

**TT** Dessinateur, ethnologue, historien, spécialiste du Yémen et de la Corne de l'Afrique, José-Marie Bel partage ses découvertes à l'Espace Reine de Saba, qu'il anime avec passion. Pour cette nouvelle exposition, il convie le public à une aventure qui n'a pas fini de livrer ses secrets! Il y a vingt ans, en Italie, le chercheur a fait une trouvaille extraordinaire. Soit un album de trois cents photographies en noir et blanc datant de 1900 à 1936 et montrant la vie quotidienne en Afrique orientale, des portraits, des paysages de la mer Rouge, d'Érythrée, d'Éthiopie. Depuis, il n'a cessé d'en chercher

l'origine... Le parcours relate cette histoire en images, accompagnées d'objets et de dessins que José-Marie Bel a rapportés de ses différents voyages. Une trilogie consacrée à ces trésors vient de paraître aux éditions Sépia. Palpitant!

## Ubuntu, un rêve lucide

Jusqu'au 20 fév. 2022, 12h-0h (sf mar.), Palais de Tokyo, 13, av. du Président-Wilson, 16<sup>e</sup>, 01 81 97 35 88. (9-12€).

**TT** Difficile à traduire dans les langues occidentales, le terme *ubuntu*, issu des langues bantoues du sud de l'Afrique, désigne un espace dans lequel se mêlent les notions d'humanité, de sens collectif et d'hospitalité. Soit un endroit où chacun peut exister parce que le « nous » existe. Dans le cadre de la saison « Six continents, ou plus », l'exposition qui se déploie sur tout le premier niveau du palais de Tokyo